Zehn Jahre Paten-Projekt: SKM pflanzt

Lippstadt – Von der ersten Idee über das erste Treffen mit den Paten in kleiner Runde bis hin zu einem etablierten Angebot als fester Bestandteil beim SKM Lippstadt: Das Patenprojekt für Kinder und Jugendliche von psychisch kranken Eltern hat sich über die vergangenen zehn Jahre weiterentwickelt. "Gemeinsam wachsen" ist daher das Motto im Jubiläumsjahr.

Am 18. November findet eine Baumpflanzaktion auf dem Gelände des Biohofes der Familie Baumhoer in Wadersloh statt. Patenkinder können mit ihren Paten einen Baumsetzling pflanzen, pflegen und wachsen sehen. "Jeder neu gepflanzte Baum, wenn auch ein kleiner, ist ein wichtiger Schritt, vor allem, wenn ihn schon Kinder tun", sagt Projektkoordinatorin Silvia Kampmann. Die Bäume stellt die Baumschule Jungermann kostenlos zur Verfügung.

"In den zehn Jahren haben eine große Anzahl an Ehrenamtlichen viel Liebe, Fürsorge, Geduld, Zeit, eigene Ideen und Gedanken an die Patenkinder verschenkt", sagt Kampmann. Es gebe viele Gründe, "warum wir manchmal Hilfe von anderen Menschen benötigen. Wenn unsere Kinder nicht wissen, wie sich Hilfe anfühlt, werden sie als Erwachsener nicht helfen können." Sie sei "dankbar, dass wir im Laufe der zehn Jahre so vielen Familien durch das Engagement der Ehrenamtlichen helfen konnten und unsere Welt für die Kinder dadurch lebenswerter gestalten".

Paten gesucht

Gesucht werden Paten für Lippstadt und die Ortsteile. "Wir freuen uns auf freundliche und kontaktfreudige Menschen, die gerne und aufgeschlossen mit Kindern ihre Zeit verbringen wollen", sagt Janine Jacoby vom SKM. Zur Vorbereitung und Begleitung der ehrenamtlichen Tätigkeit finden regelmäßige Schulungen statt. Die Wünsche bezüglich des Zeitaufwands und persönlicher Interessen werden bei der Vermittlung einer Familie berücksichtigt. Es gebe Supervisionsgruppen, Versicherungsschutz, eine Aufwandsentschädigung und Unterstützung.

"Wir haben viele positive Rückmeldungen zu unserem Patenprojekt. Natürlich freuen sich die Familien über Unterstützung, aber auch die Paten erleben ihre Tätigkeit als Geschenk. Viele unserer Paten begleiten ihre Patenkinder oftmals über einen langen Zeitraum", sagt Kampmann. "Wir haben das Ziel, gesellschaftliche Teilhabe von psychisch kranken Menschen und deren Kindern zu ermöglichen und auch durch ehrenamtliches Engagement die Lebenssituation von Kindern und Jugendlichen in Lippstadt nachhaltig zu verbessern. Paten sind Mutmacher, Weggefährten und wichtige Ansprechpartner für die Kinder und Jugendlichen. Zeit schenken und viel zurückbekommen."

Weitere Infos unter Telefon (0 29 41) 97 34 45.